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草根马拉松 乐在跑步中
———大运河越野半程马拉松赛草根论坛侧记

18日下午，“奔泰体育杯”高邮大运河越野半程
马拉松赛草根论坛举办，40多名跑团领队共聚一
堂，围绕各自的跑步经历和参赛体验畅所欲言，并对
如何进一步打造更具特色和影响力的高邮大运河半
程越野马拉松赛提出自己的想法和建议。

洪泽跑友阿标是“运马”的老朋友了，几乎逢“运
马”必跑。“大运河越野马拉松赛定位非常清晰，赛事
规模小而精，主要强调跑友的参与性，注重跑友的比
赛体验，不以高额奖金吸引眼球，这一点十分值得肯
定。赛事组委会组织精心、服务周到，让人宾至如归，
我们洪泽每年也举办马拉松比赛，希望双方互相交
流、互相学习，提高办赛质量。”阿标说。

来自马鞍山的跑友小何是第二次来高邮参加比
赛，高邮优美的自然风光、热情好客的市民都让他印
象深刻。他表示，连续举办“运马”使高邮的影响力得
到很大提升，如今的“运马”既是一场体育盛宴，也是
高邮的一张“城市名片”，希望“运马”成为半程马拉
松中的精品赛事。

“我是慕名而来，自己在网上报名，组织跑友们
来参赛，打算参加完比赛后继续在高邮玩几天。”安
徽亳州的跑友小马表示，自己对高邮的邮文化慕名
已久，这次趁着比赛顺便参观游览一下高邮的名胜
古迹。他提出，能否将邮文化和“运马”有机结合起
来，既可宣传盂城驿等一批旅游文化资源，又可提升

“运马”的文化品位和影响力。
上海跑友小蔡参加过去年的“运马”，“运马”赛

道的风光让他记忆犹新。唯一遗憾的是，去年部分赛
道还没有修缮好。“听说今年的赛道又做了完善，我
第一时间就报了名，还叫了两个好朋友一起来高邮。
虽然我们也经常参加一些别的马拉松赛事，但是‘运
马’的赛道设计和组织服务方面一点也不比那些‘全
马’比赛差，将来完全可以将‘运马’打造成‘全马’赛
事，办得更大、更好、更具影响力。”小蔡建议道。

翟甜甜

“‘运马’的赛道真是太舒服了！”
———访第六届大运河越野半程马拉松赛男子组冠军 经纲

“自从多年前开始接触并参加马拉松
赛以来，我先后跑了大大小小几十次马拉
松，然而这一次参加‘运马’，让我感觉这
样的赛道是最让人舒服的！”19日上午，
来自扬州的男子组选手经纲以 1小时 15
分09秒的成绩第一个冲过终点线，在赛
后接受记者采访时，他兴奋地表示。

经纲告诉记者，他是一名体育特长生，
从小就非常热爱体育运动，尤其是在长跑
项目上的优势非常明显。这些年，他参加过
省内外的各种马拉松大赛，获得多个大奖，
但参加高邮的“运马”还是第一次。“虽然扬

州离高邮不远，也早就听说高邮有一个非
常著名的‘运马’赛，但由于种种原因，我总
是无法来邮参赛。没想到今年第一次来参
加就拿了冠军，非常欣喜。”经纲坦言。

经纲对自己的发挥相当满意：“赛前因
为突然降温，我还担心会下雨，影响发挥。
结果比赛当天，天气虽冷却并没有下雨，这
让我和一同前来参赛的队友们非常开心。”
经纲说，回忆整场比赛的过程，最让他难忘
的是，当他快要冲过终点那一刻，不少高邮
市民挥舞着双手为他加油鼓掌，他的兴奋
劲一下子就被带动起来，这也让他觉得“运

马”能在高邮获得如此多民众的欢迎和支
持非常难得。他坦言，如果明年有机会，还
会来高邮参加“运马”。管玮玮

“高邮是我的福地”
———访第六届大运河越野半程马拉松赛女子组冠军 梁志圆

19日上午，在众人的欢呼声中，来自
连云港灌云县的梁志圆潇洒自信地迈过
终点，以 1小时 27分 11秒的优异成绩
荣获第六届大运河越野半程马拉松赛女
子组的冠军。到达终点后，梁志圆并没有
停下来休息，而是意犹未尽地又在终点场
地慢跑了几圈。待她停下来放松时，记者
第一时间采访了她。

“高邮对我来说就是一个福地，因为我
已在‘运马’赛上拿到两次冠军的奖牌了
……”刚打开话茬，梁志圆就兴奋地对记者
说，记得去年第一次来邮跑“运马”时，她刚

过完19岁生日，最终跑出了1小时31分
35秒的成绩，打破了“运马”历史最好记
录，夺得女子组的冠军。这次来邮参赛之
前，她也给自己设定了目标，那就是争取站
上领奖台，可没有想到的是，她再次夺得了
冠军。“这次夺冠，最让我开心的是，我打破
了去年自己保持的 1小时 31分 35秒的
记录。”梁志圆说。

采访中，梁志圆坦言，两次参加“运马”，
优美的运河景色都给她留下了深刻的印象。
“我是一路嗅着泥土的芳香、迎着湖面的微
风，看着在运河中掀起层层清波的船队前

行，感觉非常轻松惬意。”梁志圆表示，“跑在
如此美丽的马拉松赛道上，就像欣赏一幅田
园风光画卷，令人心旷神怡。所以，明年如果
有机会，我还会来邮参加‘运马’。”管玮玮
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□ 翟甜甜 文 王林山 摄

11月 19日，2017奔泰体育杯高邮大运
河越野半程马拉松赛顺利落幕。来自国内外
的2800多名选手驰骋于运河两岸，挥洒激情
的汗水，享受运动的快乐。

报名人数创纪录

本届“运马”由高邮市人民政府主办，高
邮市体育局、旅游局、跑步协会承办，高邮市
公安局、城管局、卫计委、水利局、文广新局、
市场监管局、新闻信息中心、广电台协办，共
分半程马拉松（21.0975公里）和迷你跑（5公
里）2个组别。“本届‘运马’报名人数达到创
纪录的2812人，是历年来最多的。”市跑步协
会会长曹明接受采访时说，2800多名报名参
赛的选手中，高邮本地市民有 550人，外地参
赛选手有 2262人，其中还有来自日本、韩国

以及德国的马拉松爱好者。

畅享魅力之旅

马拉松的魅力之一，是比赛场地的开放
性，对参赛者来说，每跑一步、每过一段都是
不同的风景。高邮是国家历史文化名城、世界
文化遗产城市。为让选手们在比赛中领略到
高邮独特的魅力，本届赛事路线设计彰显了
运河特色和绿色生态内涵，其中，明清运河故
道高邮段遗址、古邗沟遗址、平津堰、镇国寺
塔、万家塘、杨家坞、御码头等，充分展示了高
邮的历史底蕴；赛道周围绿树成荫，美景如
画，凸显了生态高邮的魅力。

古朴的镇国寺塔，秀美的高邮湖，让来
自上海的长跑爱好者刘梅第一次近距离领
略到高邮独特的魅力。“参加‘运马’之余，还
可以游文游台、盂城驿、镇国寺塔等名胜古
迹，令我特别高兴。感谢组委会悉心的安排，

贴心的服务，这是一场以跑友体验为中心的
良心赛事。”刘梅说，早就听说高邮美，但没
想到这么美。

“高邮城市美，民风更美”

“ 高邮不但城市美，民风更美，我喜欢这
里！”赛后，来自南京的参赛者马悦说。参加
“运马”的选手们不仅可领略高邮的秀美风
光，还能切身感受这座城市的热情。

据了解，为办好这次赛事，我市统筹各方
力量，精心策划，细致安排，全方位做好环境营
造、交通管制、医护保障、安全保卫等方面的工
作。我市的志愿者服务团队组织 200余名志
愿者在比赛现场提供物料补给、交通指引、安
保环卫等各类服务，运动员入场引导、检录等
每一个岗位都有他们的身影；市交警大队举全
队之力，认真做好马拉松赛事的交通安保工
作；医疗方面，成立医生跑团，配速前行，确保
在最短时间内为选手提供医疗服务，在万家塘
和镇国寺点安排 2辆救护车，在赛道上安排
流动医护人员，市人民医院设“绿色通道”。此
外，沿途设 8个供水、饮料点，其中万家塘点
和北折返点处增加供应水果和小食品，终点

供应水果和姜茶，保障参赛者全程能量充沛。

迷你跑让更多人参与全民健身

除半程马拉松外，今年我市还新增了 5
公里迷你跑项目。第一次参加“运马”迷你跑
的王小雨冲过终点时用力挥了挥拳头。在市
区某机关事业单位上班的王小雨是首次报名
参加马拉松比赛。“我今天不是一个人，我们
全家都加入了这场体育嘉年华。我参加 5公
里迷你跑，我岳母参加了半程马拉松的比赛，
我妻子还带着 6个月大的宝宝一起来给我们
加油。”王小雨笑着告诉记者，今年自己加入
了岳母组织的“峰之队”跑团，明年如果有机
会一定要去挑战“半马”。

“今年新增 5公里迷你跑项目，共有 650
人参加。其中高邮本地参与者就有500人。增
加这一项目的初衷，很大程度上是为了激发
调动和引导更多的市民参与到全民健身中
来。”曹明说。
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